



### Valdepeñas, Vegabal plata

Elijo una de las bodegas con una larga tradición y un buen hacer demostrado durante décadas. Una bodega renovada con las últimas tecnologías y que mantiene de forma constante sus niveles de calidad. Las Bodegas Miguel Calatayud se fundaron por Miguel Calatayud en el año 1890. El viñedo se localiza en una zona situada a una altitud de 700 - 750 metros. Tiene una extensión de 32 hectáreas de suelos formados por calares calizos con poca profundidad. Las dos parcelas de la finca están cultivadas con las variedades tempranillo (26 hectáreas) y garnacha (6 hectáreas). La bodega tiene una capacidad de producción de tres millones de litros. Dispone de tres bodegas de crianza con 3.000 barricas de roble americano y capacidad para 700.000 botellas en crianza. Allí elabora sus vinos a base de uvas airén, macabeo y verdejo en blancos y garnacha, cabernet sauvignon, tempranillo, merlot y syrah para los tintos.

Hoy cuenta con nuevas naves y 3.000 barricas, y la empresa, totalmente reformada y reestructurada estos últimos años, se encuentra en total periodo de expansión de mercado, tanto interior como exterior. Vegaal Plata gran reserva después de un cuidado proceso de elaboración y una crianza de 24 meses en barrica de roble francés completa su elaboración en botella durante 36 meses. Un vino clásico en su elaboración y en el diseño de sus botellas que es siempre garantía de calidad y de buenos re-

sultados.

### Campos Reales, edición especial

La bodega Campos Reales se fundó en 1950 integrada por 102 socios, con una capacidad de producción de 24 millones de litros. Cada año recoge unos 8.600.000 kilos de uva de las 4.000 hectáreas de viñedo propio que tiene. En 1988 se fusionan dos cooperativas incrementando así su capacidad en unos 22 millones de litros. Unas instalaciones nuevas, realizadas en 1996, en las que se elabora una amplia gama de vinos de mesa, varietales, crianza y reservas ha incrementado la calidad y capacidad de esta bodega.

Elabora el vino Canforrales en muy diferentes variedades: garnacha, airén, tempranillo y syrah. Y ahora presenta una edición especial que está en el límite del precio que propongo. El vino Campos Reales, edición especial es un tinto equilibrado, amplio y redondo, que integra la complejidad del roble sin perder la esencia frutal. Con una breve estancia en barrica, presenta un color rojo picota, con aromas a frutos rojos, confituras y vainilla. Es uno de los dos vinos que han obtenido la certificación de "La Mancha Excellent" como vino de calidad superior. Un proceso de la denominación de origen Mancha para reconocer el nivel excelente de algunos de sus vinos.

Cinco vinos asequibles, de muy diferentes características con los que recorrer Castilla-La Mancha probando sus diferentes variedades dentro de una excelente calidad.

## EL OJO CLÍNICO

# Reflexiones

FRANCISCO JAVIER SORIA RUIZ

**S**eguimos adelante con la pandemia y me preguntaba una cosa... ¿Somos conscientes de todo lo que estamos viendo hasta la fecha? Creo que de momento no. Estamos en una nube que nos lleva de acá para allá sin rumbo fijo. Nos dejamos hacer y todo lo pasamos por alto. Aunque esto tiene explicación. Hace algunos meses lo pasamos francamente mal y esas ilusiones quedaron en el olvido. Ahora no es más que llevar nuestros instintos verdaderos a una isla en la que parece que no tenemos responsabilidades y que todo casi que nos cuadra. Me refiero a hacer una vida normal, pero sabemos que ya no es ni casi normal. No es nada de eso, es extraño todo... las relaciones interpersonales. Las familias, el colegio, las compras, los supermercados, las tiendas de ropa... estamos y no estamos. Vivimos con una aparente normalidad normal que es anormal en toda regla.

Aunque parece que no hay miedo hay... y mucho, lo que pasa es que el ser humano tiene un mecanismo de defensa psicológica, que tiende a negar los hechos de manera contundente. Pasa con todo, con conducir

rápido, con el alcohol o con el tabaco... cuando en las cajetillas que hoy por hoy se comercializan mostrando un slogan junto con una pequeña ilustración en forma de foto... las autoridades sanitarias advierten... y la ilustración es la foto de un pulmón canceroso... y el ser humano piensa... eso no me va a pasar a mí, me encuentro muy bien... eso es exagerado... Hasta que pasa.

Bueno, pasa con todo y con todos... el miedo es libre y relativo, más relativo que libre y el ser humano piensa que es libre porque es relativo. No se que decirte... yo tengo el miedo justo hasta que se me pasa. Hay también cobardes patológicos que después se envalentonan con el primero que ven y pagan los platos rotos.

Tiempos difíciles y no reflexivos a los que tenemos que adaptarnos y si no también. Cuidado en estas fechas que se avecinan, siempre habrá preguntas que conteste y otras que me calle, que, por cierto, hoy me encantaría responder. Aunque os agradezco a vosotros que esas preguntas me las formuléis con mucha fuerza y ganas de mejorar.

